

# Une ville qui reste jeune malgré son grand âge

Aix-la-Chapelle - Aken - Aachen

UNSERE EUREGIO MAAS-RHEIN

NOTRE EUREGIO MEUSE-RHIN

ONZE EUREGIO MAAS-RIJN

Il y a certaines particularités que l'on retrouve dans toutes les grandes villes : de larges rues avec beaucoup de voitures et de bus, de nombreux commerces, grands magasins et églises, un stade de football et une gare.

Toutes les villes sont-elles pour autant identiques? Bien sûr que non. Chaque ville a ses particularités. Prenons la ville d'Aix-la-Chapelle, par exemple (250 000 habitants) : de toutes les grandes villes allemandes, elle est celle qui se situe le plus à l'ouest, directement à la frontière avec les Pays-Bas et la Belgique. C'est pourquoi on parle des «Trois bornes».



Fig. 1: Au cœur de la ville, vieux de plus de 1 200 ans : le «Aachener Dom».

La plus grande haute école de l'Euregio, la RWTH, se situe à Aix-la-Chapelle. Les hautes écoles sont des écoles au sein desquelles les jeunes apprennent leur futur métier. Ils y apprennent la médecine, l'architecture, la construction automobile et bien d'autres métiers. Il existe également des métiers qu'on n'apprend pas à la haute école, mais plutôt dans un atelier ou une entreprise : c'est le cas du métier de menuisier ou de jardinier.



Fig. 2: Le bourgmestre travaille au «Rathaus» et décerne chaque année le «Karlspreis». On retrouve Charlemagne sur la fontaine située devant le «Rathaus».

Les personnes qui enseignent à l'université sont appelées des professeurs. Les jeunes qui vont à l'université sont appelés étudiants et étudiantes, car ils n'apprennent pas, ils étudient. Trente milles jeunes environ étudient à la RWTH d'Aix-la-Chapelle et 450 professeurs y travaillent. Des jeunes du monde entier (de Chine, de Russie ou de Belgique, par exemple) viennent étudier à Aix-la-Chapelle.

Beaucoup de touristes viennent également à Aix-la-Chapelle. Auparavant, ils venaient surtout pour ses sources d'eau chaude qui avaient le pouvoir de guérir, ou pour des raisons religieuses. Car à Aix-la-Chapelle, il y a des objets qui sont sacrés pour les catholiques : les reliques. Elles appartiennent au trésor du «Aachener Dom», la Cathédrale d'Aix-la-Chapelle. Aujourd'hui, le «Aachener Dom» (fig.1) et l'impressionnant «Rathaus» (fig.2), l'hôtel de ville qui trône sur la place du marché, sont les monuments préférés des touristes. Ces deux édifices sont étroitement liés à Charlemagne, l'empereur du Moyen Âge, que l'on surnomme aussi le «Père de l'Europe».



Fig. 3 La médaille du Prix Charlemagne. Le nom de l'empereur, Charlemagne, provient du latin Carolus Magnus.



Fig. 4 Aix-la-Chapelle est fière d'afficher le nom de ses villes partenaires et de son concours hippique, le CHIO.



Fig. 5

A Aix-la-Chapelle, tout tourne autour de l'histoire et de Charlemagne. Cet empereur a d'ailleurs donné son nom au «Karlspreis», le Prix international Charlemagne d'Aix-la-Chapelle, qui est attribué chaque année aux personnalités importantes qui œuvrent pour l'Europe. La reine des Pays-Bas, par exemple, a déjà reçu ce prix. Chaque année, son attribution est un événement important pour les habitants d'Aix-la-Chapelle et tous les Européens enthousiastes.

Une autre manifestation a également lieu à Aix-la-Chapelle une fois par an : le CHIO (Concours Hippique International Officiel), le plus grand et plus populaire concours hippique du monde. La pelouse verte qui recouvre le stade et sur laquelle sont posés les obstacles mesure 120 m sur 150 m - soit plus de deux fois la taille d'un terrain de football. Quarante mille spectateurs peuvent assister aux épreuves de saut d'obstacles (fig.5). Ce concours hippique comprend également des épreuves de dressage et des épreuves d'attelage. Chaque été, des cavaliers et spectateurs du monde entier viennent à Aix-la-Chapelle pour participer au tournoi.



Fig. 7: Le blason de la ville



Fig. 6: Le meilleur souvenir d'Aix-la-Chapelle : les «Printen».



• La liste des lieux qui valent la peine d'être visités est longue : le Aachener Dom, le Ludwig Forum, le Rathaus, le Musée du journal... (aachen-tourist.de/nl)

• A voir : les reliques en or et pierres précieuses du trésor de la Cathédrale d'Aix-la-Chapelle (aachendom.de)



3 Pour quelles raisons les touristes viennent-ils visiter ta ville ? Créez ensemble une pancarte publicitaire pour votre ville.



Visite virtuelle des plus beaux coins d'Aix-la-Chapelle : routecharlemagne.eu.



En allemand, la ville s'appelle «Aachen», alors qu'en français elle s'appelle «Aix-la-Chapelle» (NL Aken). A quelle «chapelle» le nom Aix-la-Chapelle peut-il bien faire référence ?